

Revista Historia Autónoma: Celebrando logros, forjando futuro

En octubre de 2015, nuestra entrada en *Revista Historia Autónoma* marcó el inicio de una travesía que transformaría nuestro compromiso con la difusión de la Historia. Como responsable del área de Prehistoria (Lucía Ruano) y corresponsable del área de Historia Contemporánea (Aida Rodríguez), participamos en un periodo de renovación y compromiso en la dinamización de la edición académica en Historia, por lo que no tenemos más que palabras de agradecimiento a sus entonces directores, Marcos Marina y Juan Carlos Merino, por confiar en nosotras desde nuestros inicios. Su apoyo y amistad fueron fundamentales para nuestra integración y para el desarrollo de nuevas iniciativas dentro de la revista.

Tres años más tarde, en octubre de 2018, dimos un paso adelante y asumimos juntas la dirección y edición de *Revista Historia Autónoma*. La tarea que se nos venía encima era enorme, pero también llena de posibilidades y oportunidades para innovar. Queremos reconocer y agradecer el apoyo constante de Marcos Marina, cuya guía siempre fue un faro en nuestro horizonte. Marcos no solo fue un mentor excepcional, sino también el ejemplo de dedicación y entrega hacia la investigación y divulgación en historia. Su influencia en nuestro trabajo editorial ha sido profunda y duradera, y nos instó a mantener los más altos estándares de calidad y compromiso en cada aspecto de nuestra labor. Tomar su relevo fue una tarea ardua, pero también un honor que asumimos con humildad y determinación. La ilusión que sentíamos al asumir esta responsabilidad era palpable. Era más que dirigir una publicación; era liderar un equipo comprometido con la búsqueda del conocimiento y la promoción de la histórica. Así, renovamos nuestro compromiso de mantener *Revista Historia Autónoma* como un referente de calidad y excelencia en el panorama académico nacional. Cada artículo revisado, cada nuevo dossier preparado, era un paso hacia adelante en la consolidación de nuestra visión de lo que debe ser una revista seria de difusión histórica.

El proceso de renovación también implicó la revisión y fortalecimiento de nuestras redes y colaboraciones académicas. Nos comprometimos a mantener una comunicación abierta y colaborativa con el Consejo de Redacción, cuyo compromiso y apoyo han sido el pilar fundamental para el éxito continuo de la revista. Su contribución, desde las primeras etapas de planificación hasta la edición final de cada número, ha sido enormemente valiosa. Reconocemos y valoramos profundamente su dedicación y su pasión por la investigación histórica, que han elevado constantemente el nivel de nuestro contenido editorial y han sido cruciales para mantener y mejorar los estándares de calidad que caracterizan a nuestra publicación. El Comité Asesor también desempeñó un papel esencial en esta renovación. Durante nuestra gestión, este cuerpo consultivo no solo creció en número, sino también en diversidad y experiencia.

Su orientación experta nos permitió explorar nuevos temas y enfoques, asegurando que cada artículo publicado en la revista mantuviera los más altos estándares académicos y contribuyera significativamente al conocimiento histórico.

La pandemia de COVID-19 representó un desafío sin precedentes para nuestro equipo editorial. Sin embargo, con determinación y solidaridad, superamos estos tiempos difíciles manteniendo nuestra misión de promover la excelencia académica y el rigor científico, gracias al esfuerzo conjunto y la profesionalidad de cada miembro del equipo. Durante este período, la *Revista Historia Autónoma* no solo perseveró, sino que floreció aún más. Introdujimos dossieres monográficos que exploraron temas específicos en profundidad, enriqueciendo nuestra oferta académica y fortaleciendo nuestro compromiso con la investigación histórica.

En mayo de 2022, optamos por ceder el timón de *Revista Historia Autónoma* a las nuevas generaciones, mientras nos embarcamos en la emocionante aventura de fundar nuestro propio proyecto, *Ostraca Servicios editoriales*. Los conocimientos y la experiencia acumulados durante nuestros años como editoras y directoras de la revista fueron fundamentales para esta nueva aventura. Tomamos esta decisión con la convicción de que la renovación y la llegada de nuevas ideas eran fundamentales para el crecimiento de la publicación y, al hacerlo, confiamos en que quienes nos sucedían mantuviesen el mismo entusiasmo y compromiso que tratamos de infundir en cada página. En este nuevo camino, queremos expresar nuestra profunda gratitud a Francesco, Javier, Leticia y Jesús, por su compromiso continuo con la revista. Ellos asumieron la dirección y edición con éxito, y es un verdadero placer ver cómo nuestra revista sigue creciendo, desarrollándose y manteniendo los estándares de calidad científica que la han caracterizado desde su fundación en 2012. Hoy, la revista ha alcanzado el cuartil Q2 en JCR, un logro del que nos sentimos profundamente orgullosas, compañeras y compañeros.

Alcanzar el número 25 de *Revista Historia Autónoma* es motivo de gran alegría y satisfacción. Durante 14 años, esta publicación ha sido un escenario vibrante la comunidad académica y el intercambio intelectual entre investigadores de diferentes disciplinas. Su perseverancia y compromiso con la excelencia siguen inspirándonos a enfrentar nuevos desafíos y a buscar continuamente formas innovadoras de promover el estudio del pasado.

No podemos cerrar este texto sin mencionar el apoyo indispensable del Servicio de Publicaciones de la Autónoma, en especial a Álvaro Arribas Moyano, cuya labor incansable como responsable del Portal de Revistas Electrónicas ha sido fundamental para la visibilidad y el éxito de *Revista Historia Autónoma*. Finalmente, agradecemos de corazón a nuestra querida Universidad Autónoma de Madrid, cuyo apoyo constante desde nuestros días como estudiantes ha sido crucial para nuestro desarrollo profesional y personal. La UAM no solo nos ha proporcionado una educación de primer nivel, sino también un ambiente enriquecedor que ha fomentado nuestra pasión por la historia y nuestra dedicación a la investigación académica.

Sin su respaldo y su compromiso con la excelencia académica, no podríamos haber alcanzado nuestros logros.

Revista Historia Autónoma representa mucho más que una publicación académica; es el testimonio de un compromiso compartido con la excelencia académica, la innovación científica y la promoción del conocimiento histórico riguroso. Celebramos con gratitud todos los logros pasados y seguiremos de cerca su avance en el futuro, atentas a cada paso que dé y al impacto que continúe teniendo en la divulgación académica de la historia.

Lucía Ruano Posada y Aida Rodríguez Campesino.

Directoras de Revista Historia Autónoma (2018-2022)